

Faire de Moutier une opportunité !

Une chance et un défi. L'arrivée de Moutier dans le Jura nous projette dans l'avenir. Elle oblige les responsables politiques de notre canton à faire preuve de courage, de vision et d'engagement.

Le vote populaire sur le concordat réglant la venue de Moutier dans le Jura est un moment d'histoire. En réitérant en 2021 leur volonté de rejoindre le Canton du Jura, les Prévôtoises et Prévotois ont réaffermi le Canton du Jura dans ses fondamentaux. La souveraineté cantonale obtenue de haute lutte par nos pairs nous rend libres mais responsables envers la population. Cette responsabilité doit prévaloir aujourd'hui à l'heure d'augmenter notre population de quelque 10%.

Le Centre Jura salue le travail des autorités dans le cadre de la négociation sur le concordat. Le résultat est jugé équilibré et conforme aux engagements préalables. Toutefois, les inquiétudes perceptibles dans la population sont à prendre au sérieux. Il est du devoir du Gouvernement jurassien, dans la campagne qui s'ouvre en vue du vote du 22 septembre, de démontrer en quoi et comment Moutier, ses habitants, ses entreprises et son patrimoine représentent une chance unique pour l'avenir du Jura. Sur le plan organisationnel, Moutier est aussi une incitation majeure à repenser le maillage institutionnel du canton.

Jusqu'ici les difficultés budgétaires du Jura ont surtout attisé les craintes, d'aucuns jugeant irréalistes de faire place à Moutier dans un tel contexte. C'est faire fi du choix des citoyens de Moutier et de notre histoire mais c'est également une réaction légitime dans la mesure où le Gouvernement peine à concrétiser ses projets en parallèle à cet accueil.

Le Centre Jura regrette que l'exécutif réagisse au coup par coup face aux difficultés financières. Il manque toujours aux actions menées un sens de l'anticipation et une approche transversale. En cela, le retard pris dans la mise en œuvre d'un projet de refonte de l'administration, l'annonce de l'engagement d'experts externes pour formuler des mesures d'économies ou la proposition récente de déroger au frein à l'endettement ne sont pas de nature à rassurer face à l'ampleur du défi que représente l'arrivée des Prévotois. De son côté, Moutier a prouvé qu'il était au rendez-vous lors de la divulgation des comptes annuels. La ville possède les ressources et bien des atouts pour accompagner ces prochaines années le dynamisme dont le Jura a besoin.

Le Centre Jura s'engagera avec conviction ces prochaines semaines pour un OUI au concordat. Le parti insistera aussi pour que le transfert de Moutier s'accompagne d'actions ambitieuses à la hauteur de l'enjeu.

Le Centre Jura

Personnes de contact :

Mathieu Cerf, président du Centre Jura, 079 741 45 15

Sandra Hauser, secrétaire générale du Centre Jura, 078 917 70 76